

**Horst Bartholomä bekam am 09. Mai 2019 in Maulbronn die Ehrennadel des Arbeitskreises Heimatpflege im Regierungsbezirk Karlsruhe e.V. für seine Verdienste in der Heimatpflege verliehen.**



**Regierungspräsidentin Sylvia M. Felder überreicht die Urkunde an Horst Bartholomä.** (Foto: Volker Henkel – Fotomomente)

### **Laudatio:**

Lieber Herr Bartholomä, die Liste Ihres ehrenamtlichen Wirkens ist vielfältig und lang. In ausgeprägtem Maße engagieren Sie sich seit Jahrzehnten für den Bürger- und Heimatverein Weingarten. Sie sind seit 1992 bis heute aktiv im Vorstand. So betreuen Sie seit 1992 als Kurator das Aushängeschild des Vereins: Das 1989 eröffnete „Museum im Turm“. Neben der Dauerausstellung organisieren Sie mit großem Einfallsreichtum jährlich wechselnde Sonderausstellungen zu Themen wie Ur- und Frühgeschichte, Fossilien und Mineralien, den Weinbau und Kleindenkmale bis hin zur geologischen Erdgeschichte. Mit originellen Ideen unterstützen Sie viele Aktionen wie beispielsweise das Ferienprogramm der Gemeinde und stehen für Sonderführungen von

Gruppen und Vereinen stets zur Verfügung. Seit mehreren Jahren bekleiden Sie zusätzlich das verantwortungsvolle Amt des Schriftführers. Als Kfz-Meister mit handwerklichem Geschick ausgestattet, unterstützten Sie den Verein maßgeblich bei umfangreichen Renovierungsarbeiten. Zu jeglichen Problemen haben Sie probate Lösungen zur Hand. Kurzum, auf Sie ist jederzeit Verlass und keine Arbeit ist Ihnen zu viel. Weit mehr als 2.000 Einsatzstunden haben Sie für den Verein bereits geleistet. Bereits 2014 wurden Sie anlässlich des 25-jährigen Bestehens des Museums im Wartturm vom Bürger- und Heimatverein zum Ehrenmitglied ernannt. Neben all den umfangreichen Tätigkeiten für den Bürger- und Heimatverein, bringen Sie sich beim Obst- und Rebbaurein, der kommunalpolitischen Weingartener Bürgerbewegung und im Anglerverein in der Abteilung Segeln, Surfen und Kanu ein. 2013 haben Sie sich dem Gesangsverein Frohsinn als aktiver Sänger angeschlossen, nachdem sich der Männergesangsverein aufgelöst hatte. Lieber Herr Bartholomä, mit der Ehrennadel des Arbeitskreises Heimat-pflege danke ich Ihnen für Ihr umfangreiches Engagement und wünsche Ihnen weiterhin viel Freude bei Ihren vielfältigen Unternehmungen.

<https://www.ak-heimatpflege-ka.de/ehrungen/verleihung-der-ehrennadel/ehrungen-2019>